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POLÍTICA 
El edil capitalino Manuel González Valle, dijo que se deberá respetar la resolución de la suprema corte de 
justicia, respecto al impedimento de la fusión de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental, ya que dijo, fue producto de un arduo análisis. (EL) 
 
El diputado Martín Mendoza Villa miembro del grupo parlamentario del PRD, dijo con relación a la resolución 
de la corte, de declarar inconstitucional la fusión de la Comisión Estatal de Información Gubernamental  y la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos, que están avanzando en el trabajo de la creación de una nueva 
ley orgánica para la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (EL) 
 
Cabeza. Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación declarara inconstitucional la fusión de la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión Estatal de Información Gubernamental, el diputado 
del PRD, Martín Mendoza Villa reveló que se trabajará en una ley secundaria para la CEIGQ, con la intención 
de que ofrezca a la ciudadanía, información precisa. (MR) 
 
Entrevista. Juan Pablo Jiménez Enciso, secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
confirma que con la acción de inconstitucionalidad de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se ratifica la 
importancia del derecho de acceso a la información y se eleva al rango constitucional. No se elimina el artículo 
33, pues ello hubiera implicado quitar la autonomía concedida a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, 
de manera que sólo se adecuó. La corte ratificó la importancia del artículo sexto constitucional y esto deberá 
influir en el ánimo de los diputados para que mejore el presupuesto de la comisión el año próximo y se logre 
que toda la sociedad conozca y ejerza este derecho. La comisión seguirá trabajando con sus metas y una a 
larga plazo es despertar el interés de los ciudadanos para que participen en todos los ámbitos. La constitución 
federal establece que no hay que justificar las causas de pedir la información y la legislación local debe 
adecuarse a ello. Se habla de que se podrá pedir información por Internet sin necesidad de identificarse y por 
ese medio deberán responderle. Todos los que manejan recursos públicos son sujetos obligados; solo se 
reserva lo confidencial o lo que la comisión determina que así lo es.  
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Se abrieron las bodegas donde estaban resguardados, los expedientes de las elecciones, para verificar el 
estado en que se encuentran los paquetes que  contienen estos documentos. Constando lo anterior, se selló de 
nuevo la bodega y se solicitará que entren firmas con los sellos de clausura, para resguardar, mientras 
trasladan todos estos paquetes electorales a una bodega estatal de orden federal, esto lo dijo Abel García 
Montes, vocal ejecutivo del distrito número 4 del IFE. (EL) 
 
LEGISLATURA 
La coordinadora de la fracción parlamentaria del PVEM,  María de Jesús Ibarra, acusó el actuar de algunos 
diputados, los cuales dijo, hacen menos el trabajo en el congreso de algunas diputadas, pues sin justificación 
desechan sus  propuestas porque no son ideas de los diputados hombres. Está acusación fue específicamente 
al diputado Eric Salas, coordinador de Acción nacional. (EL) 
 
El diputado Eric Salas comentó que no entiende la posición de la diputada María de Jesús Ibarra, con sus 
declaraciones, pero opina que puede ser que como no quedó en la mesa directiva, ese sea uno de los 
problemas que tenga con él. (EL) 
 
El diputado Alejandro Straffon, miembro de la comisión especial para la celebración del bicentenario y 
centenario de la independencia y la revolución, indicó que van a proponerle a la secretaria de educación del 
Estado Guadalupe Murguía, que todas las nuevas escuelas que se están construyendo, tengan nombres de 
héroes queretanos que participaron en estos dos eventos, porque dijo, hay muchas personas importantes que 
la gente desconoce. (EL)  
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que en la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
no solamente se resolvió sobre el asunto de la fusión de las comisiones, sino que también se echó abajo la idea 
de que el IEQ debía pedir permiso a la Legislatura para pedir apoyo al IFE en la organización de las 
elecciones… También se resolvió en el tribunal electoral ya la impugnación que había por el proceso interno del 
PVEM y se determina que es legal y legítima la elección de Ricardo Astudillo, que hoy inaugura su Penthouse. 
Hay billete, ya hay espectaculares, publicidad en autobuses. La pregunta es ¿no se estaba ejerciendo el 
presupuesto del partido? o será que él le está metiendo mucho dinero o lo apoyan. Pueden promover el 
logotipo, pero no promover el voto. Es bueno para el partido que traten de reposicionarse… Hoy se realiza el 
referéndum en la facultad de psicología para saber si se queda o no Jorge Lara como director. Será una buena 
práctica que se ha hecho bien desde el principio, pues han llevado el proceso en las vías adecuadas. 
Independientemente del resultado, es una lección y un jalón de orejas para que se apliquen los directores… 
Ayer se pelearon María de Jesús Ibarra y Jaime Escobedo Rodríguez por la elección de presidencia de la 
mesa directiva. Finalmente quedó Miguel Martínez Peñalosa en la presidencia y Antonio Aguilar Landaverde 
en la secretaría… ¿Por qué si los ayuntamientos votaron por la fusión de las comisiones, ahora se congratula 
Manuel González Valle de la decisión de la corte? Al parecer hay muchos bipolares en el gobierno, pues de los 
muchos que dijeron primero que estaba bien la fusión y ahora dicen que está bien también… Cuestionan que 
en el evento de la FECAPRQ de ayer, se paró a los reporteros de la mesa en la que estaban, para que se 
sentara a desayunar el chofer del gobernador.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Querétaro ya recibió 35 mdp, producto de los excedentes petroleros, informó el Secretario de planeación y 
Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien dijo que el dinero se tiene proyectado para la ejecución de obra 
pública. (MR) 
 
El 8% de las 450 mil tarjetas de crédito que se mueven en el Estado, tienen rezago en sus pagos, dio a conocer 
Antonio Castillo Willards, delegado de la CONDUSEF, al señalar que los créditos y solicitudes de tarjetas de 
crédito no han disminuido en el país. (MR) 
 
Cabeza. En nuestro país, el 20% de las empresas que solicitan un préstamo bancario, son rechazadas, informó 
el gerente de la sucursal de Banco del Bajío, Rodrigo Martínez Rebolledo, quien dijo que esto se debe a que 
los bancos adoptaron medidas más estrictas para otorgar los créditos. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
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En sesión ordinaria del consejo universitario se designó a la comisión electoral que vigilará el proceso para la 
renovación  de la rectoría, la cual estará presidida por César García Ramírez, director de la facultad de 
derecho. (MR) 
 
El día de ayer, el rector de la máxima casa de estudios, Raúl Iturralde Olvera, anunció su deseo de reelegirse 
como rector, por lo que hizo público que participará en las próximas elecciones. (EL) 
 
Cabeza. Buscará Raúl Iturralde Olvera reelegirse como rector de la Universidad Autónoma de Querétaro. 
Desestimó que la situación que se vive en la facultad de psicología afecte el proceso electoral en la máxima 
casa de estudios. (MR) 
 
Cabeza. Confía el rector Raúl Iturralde Olvera que el plebiscito que se realizará este viernes para definir si 
continúa o no Jorge Lara al frente de la facultad de psicología, se desarrolle con tranquilidad y acuda a votar el 
100% de los estudiantes, maestros y trabajadores de dicha facultad. (MR) 
 
Cabeza. En el marco del cuarto congreso internacional de calidad educativa, Cerrando el círculo, más allá de la 
evaluación, Ana María Aceves Estrada, encargada a nivel nacional de la aplicación de las pruebas ENLACE, 
apuntó que ante el proceso de transición que viven alumnos y docentes, sobre la calidad educativa y cambiar 
prácticas y costumbres en el rubro. (MR) 
 
Cabeza. El estado de Querétaro se encuentra a la vanguardia en educación media superior, manifestó la 
secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, al presidir la reunión del consejo estatal para la 
planeación y programación de la educación media superior. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves se puso en marcha la 22ª Expocyteq en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, en la que 
se reunieron diversas instituciones universitarias del Estado, así como del INEGI y el IMSS. (MR) 
 
Cabeza. Tras manifestar que hacen falta recursos y promover entre la ciudadanía el área de la ciencia y la 
tecnología, Alejandro Lozano, director del CONCYTEQ, manifestó que se debe buscar que los proyectos 
escolares prosperen y se generen empresas con alta tecnología. (MR) 
 
Actualmente hay un avance extraordinario en materia de medios de comunicación, los cuales se han sabido 
abrir espacios, manifestó Vicente Leñero, al presentar su libro Gente así y apuntó que el periodismo no está 
hecho para contar cosas buenas. (MR) 
 
Por cuarto año consecutivo se llevará a cabo hoy en Querétaro el evento internacional Edu Canadá, en donde 
35 distintas instituciones educativas de aquel país, vienen a ofrecer sus programas de incentivos y becas a 
estudiantes queretanos, dio a conocer Miguel Ángel Tenorio, director del centro de educación canadiense y 
organizador de dicho evento. (EL)  
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Con la finalidad de reconocer a ciudadanos patriotas que hayan participado en la revolución y la guerra 
de independencia, se presentó en el pleno del congreso, un dictamen de iniciativa para exhortar a la secretaría 
de educación en el estado, a que escuelas públicas de nueva creación lleven el nombre de estos héroes. (MR) 
 
Con 78 motocicletas más, nueva imagen y la modernización de sus instalaciones, Correos de México 
Querétaro, renace con el objetivo de rescatar este servicio del atraso que ya tenía, así lo informó, Carlos 
Alberto Rodarte Leal, director regional centro de dicha organización. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro suscribió un acuerdo de colaboración de presidentes municipales, donde opera el 
programa nacional Escuela segura, con el propósito de hacer de las instituciones, espacios que estén 
resguardados de problemas de inseguridad, informó el edil capitalino. Manuel González. (MR) 
 
Se incrementará la seguridad en escuelas vulnerables de la capital queretana, aseguró el alcalde Manuel 
González Valle, luego de su asistencia a la firma del acuerdo del programa nacional de escuela segura, ante la 
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titular de la secretaria de educación pública, Josefina Vásquez Mota y alcaldes de 165 municipios del país. 
(EL)   
 
Manuel González Valle firmó un convenio con la titular de la SEP, Josefina Vázquez Mota, en un esfuerzo por 
salvaguardar a los niños de las adicciones, con la participación fundamental de los padres de familia. (MR) 
 
Cabeza. El cabildo de El Marqués aprobó la inversión de un mdp para adecuar y equipar lo que será el centro 
de control animal en la demarcación, informó la titular del área, Suzete Góngora, quien dijo que los trabajos 
arrancarán a inicios del año entrante. (MR) 
 
En su totalidad los 25 mdp que se pretende pedir prestado a una entidad bancaria por el municipio de Colon, 
serán para obra pública y poder  cerrar todas las obras proyectadas para esta administración, dijo el alcalde de 
aquella demarcación Alejandro Nieves Hernández. (EL) 
 
Daños hasta por 20 mdp ha dejado la lluvia ininterrumpida de los últimos 20 días en San Joaquín. El edil 
Timoteo Martínez aseguró que buscará apoyo por parte de gobierno del Estado. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Durante el 2008 se han registrado 14 brotes de hepatitis A en el estado, afectando a 294 personas, reconoció el 
secretario de salud, Rafael Ascencio. Indicó que cerca de 26 mil personas son susceptibles a enfermarse por 
esos brotes; sin embargo se toman las medidas necesarias para evitarlo. (MR) 
 
Cabeza. Del 6 al 10 de octubre se realizará la tercera semana nacional de salud en la que se tiene contemplado 
aplicar 97 mil 315 dosis. La inversión  será mayor a 1.8 mdp, informó Rafael Ascencio. (MR) 
 
Cabeza. Del 22 al 28 de septiembre la secretaría de salud realiza la sexta semana estatal de trasplantes en la 
entidad. Rafael Ascencio destacó, que Querétaro es el segundo lugar a nivel nacional en la donación de 
órganos siendo superado sólo por Aguascalientes. (MR) 
 
Tras referir que el IMSS tiene en espera a 36 pacientes que requieren de la donación de órganos, el delegado 
del IMSS, Salvador Rochín Camarena, dio a conocer que este año se han realizado 225 trasplantes. (MR) 
 
Cabeza. Pide la comisión de equidad y género del congreso local a las secretarías de salud y educación 
pública, que implementen políticas públicas que permitan disminuir los embarazos en adolescentes e impartir 
pláticas de educación sexual en el nivel básico y medio superior. (MR) 
 
El alcalde Manuel González Valle, llamó a los jóvenes queretanos a hacer un frente común contra las 
adicciones, ya que dijo, somos nosotros los que estamos haciendo fuertes a los cárteles. Esto en el marco de la 
presentación y estreno del documental Contraluz, que recorrerá todas las universidades del municipio y algunas 
del Marqués y Corregidora con el objetivo de mostrar los efectos de las drogas y sus consecuencias. (EL) 
 
Cabeza. Las autoridades municipales de Querétaro presentaron el documental Contraluz, en el auditorio de la 
UVM. Se busca generar conciencia entre los jóvenes sobre el consumo de sustancias tóxicas. (MR) 
 
Tan solo en 3 meses se ha incrementado en un 30%, el número de jóvenes queretanos consumidores de 
alguna droga, así lo dio a conocer Aítor Juaristi, director del instituto municipal contra las adicciones. (EL) 
 
Cabeza. Se pusieron en marcha los séptimos juegos deportivos nacionales para pacientes trasplantados, donde 
participan 17 delegaciones, con 429 participantes. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Más de un millón y medio de muerte de niños en el mundo son las que se han presentado por tomar fórmulas 
lácteas contaminadas. Esto después de que ayer se alertara a  México por productos lácteos que vienen de 
Nueva Zelandia, comentó Álvaro González, presidente del frente nacional de productores y consumidores  de 
leche. (EL) 
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Los apoyos para el campo son una gran vacilada, ya que ninguno de los ganaderos ha obtenido dinero 
proveniente de los 800 mdp que se tiene para el sector en este año, denunció Antonio Salim Zaldívar, 
secretario del frente nacional de productores y consumidores de leche, quien dijo que si no aparece un precio 
de emergencia máximo en 13 días, tendrán que sacrificar 10 mil vacas. (MR) 
 
Aumento de un peso por litro de leche, retroactivo al mes de septiembre y una mesa que dé causa a la política 
lechera nacional, son las peticiones del frente nacional de productores y consumidores de leche, informó 
Antonio Salím Zaldívar, secretario de dicho frente, quien señaló que si no aparece el precio de emergencia en 
12 días, 10 mil vacas serán sacrificadas. (EL) 
 
Cabeza. Bloquear entrada en los súper mercados o alertar a la gente sobre los daños que pueden generar 
algunos productos lácteos es una de las medidas que ya contempla el frente nacional de productores y 
consumidores e leche, manifestó el presidente del organismo, Álvaro González Muñoz. (MR) 
 
Gilberto Ortega Mejía secretario de desarrollo agropecuario, aseguró que las inversiones este año para el 
campo, crecieron un 47% con respecto al año anterior, a través de todos los fondos tanto estatales y federales 
que se pudieron entregar. Dieron 150 nuevos tractores y más de 4 mil cabezas de ganado, como apoyo al 
campo. (EL) 
 
El gobernador Francisco Garrido presidió la celebración del día del productor agropecuario y entregó el premio 
a los 4 productores del año, siendo loas ganadores, José González Olvera, Moisés Hurtado, Ernesto 
Larrondo y J. Jesús González. (MR) 
 
El día de ayer el gobernador Francisco Garrido organizó un evento importante, pues entregó reconocimientos 
a los mejores productores agropecuarios de Querétaro. (EL) 
 

LABORAL 
Hay cerca de 4 mil profesionistas desempleados en Querétaro, informó Roberto García Rebolledo, presidente 
de la asociación de profesionistas desempleados, quien indicó que los profesionistas de más de 40 años, son 
quienes sufren más el desempleo. (EL)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El terrorismo en nuestro país empezó con las explosiones a los ductos de PEMEX y las autoridades no hicieron 
caso de la situación, pensando que era un caso aislado, manifestó el presidente de la CANACINTRA en 
Querétaro, Pedro Ruiz de Velasco. (MR) 
 
 


